

Appel à communications

(English will follow)

Le Laboratoire pour la recherche critique en droit (LRCD) a le plaisir de vous inviter à soumettre une proposition de communication en vue de son colloque annuel des 13 et 14 juin prochains, *Terre à Terre : Environnement et approches critiques du droit*. Il regroupera des expert-e-s internationaux, tant des chercheur-e-s que des étudiant-e-s, ainsi qu'une diversité d'intervenant-e-s issus de milieux communautaires, juridiques et environnementaux. Puisque l'évènement sera bilingue, il vous est possible de soumettre une proposition en français ou en anglais.

Cet évènement joindra deux thématiques rarement réunies, soit les approches critiques en droit en lien avec l'environnement. Quoique le colloque ait une vocation internationale, les approches innovatrices et critiques du droit international et du droit national sont les bienvenues. Les participant-e-s du colloque sont invité-e-s à s'interroger sur des aspects théoriques critiques s'appliquant au droit de l'environnement. Des pistes de réflexion sont, par exemple: la pertinence de l'« environnement » comme catégorie d'analyse de la critique, les contradictions inhérentes au droit de l'environnement, la conception problématique de la « nature » au sein du droit, et l'apport aux questions de protection de l'environnement des approches théoriques se concentrant sur les droits de la personne, les approches tiers-mondistes, ou de justice environnementale. Le colloque souhaite également faire le pont entre théorie et pratique afin d'explorer des approches alternatives et concrètes à la conception actuelle de la nature au sein du droit, par exemple par des populations autochtones. Bien que constituant un évènement de réflexion théorique, les participant-e-s sont prié-e-s de s'exprimer en termes accessibles, afin de créer un espace de discussion réellement ouvert à tous et toutes.

La publication sous forme d'actes de colloque est prévue. Si votre participation nécessite un financement de votre déplacement, veuillez l'indiquer clairement dans votre courriel. La date limite de soumission des propositions d'un maximum de 350 mots, accompagnées de quelques phrases biographiques, est le 4 janvier 2016, à l'adresse courriel suivante: lrcd@usherbrooke.ca. Veuillez intituler votre courriel « Proposition - Colloque annuel LRCD 2016 ».

Au plaisir de lire vos propositions novatrices,

L'équipe du LRCD

<http://www.lrcd-clrl.org>

Call for proposals

The Critical Legal Research Laboratory (CLRL) is pleased to invite you to submit a proposal for its upcoming annual conference, *Down to Earth: Critical Legal Approaches and the Environment*, which will be held on June 13th and 14th. The event will gather speakers from diverse backgrounds, from international experts, academics as well as students, to a variety of community stakeholders, from legal and environmental settings. Considering the conference will be bilingual, it is possible to submit a proposal either in French or in English.

This event is an opportunity to reflect upon two themes that are rarely reunited in such settings: critical legal approaches as they relate to the environment. Even though the symposium is

internationally oriented, innovative and critical approaches to international law and national law are welcome. Participants will be invited to reflect upon critical theoretical aspects as they apply to environmental law. Issues of interest include the relevancy of a category such as “the environment” to perform critical analyses, the inherent contradictions within environmental law, the problematic conception of “nature” within law, and the contribution of theoretical approaches focused on human rights, third-world approaches, or environmental justice approaches to questions of environmental protection. This symposium aims to bridge the gap between theory and practice in order to explore alternative and concrete approaches to the current conception of nature within law, for example within aboriginal communities. Even if this event’s aim is to create a critical theoretical discussion, participants are asked to present their thoughts in an accessible manner, in order to foster a discussion climate truly open to all.

Publication of conference proceedings is anticipated. If your participation requires a travel grant, please indicate this clearly in your email. The deadline for proposal submissions of a maximum of 350 words, accompanied by a short biography, is January 4th 2016, to be sent to the following email address: lrcd@usherbrooke.ca. Please send your proposal with the subject line “Proposal – LRCD Annual Conference 2016”.

Looking forward to reading your innovative proposals,

The CLRL team

<http://www.lrcd-clrl.org>